

Pressemitteilung

Naturpark Lüneburger Heide
Buchholz-Soltau-Lüneburg

Naturparkregion Lüneburger Heide ist LEADER Region!

2,8 Mio. Euro Zuschüsse für Projekte im ländlichen Raum

„Wir sind dabei, wir sind LEADER Region!“ jubelt Naturparkvorsitzender Olaf Muus. Am Donnerstagvormittag haben Landwirtschaftsminister Christian Meyer und Europa Staatssekretärin Birgit Honé im Rahmen einer Pressekonferenz die Ergebnisse des landesweiten LEADER/ ILE Wettbewerbes verkündet. Niedersachsen stärkt den Ländlichen Raum mit einer Rekordzahl von LEADER-Regionen für die Förderperiode bis 2020. Das Land hat allein das Fördervolumen für LEADER von 66,5 Millionen Euro aus der letzten Förderperiode auf über 100 Millionen Euro aufgestockt und wird somit in den kommenden sechs Jahren 41 LEADER und 20 ILE Regionen fördern.

Die Naturparkregion Lüneburger Heide ist dabei und schließt damit an die erfolgreiche interkommunale regionale Entwicklung der vergangenen 15 Jahre an. Das Förderkontingent für die LEADER - Naturparkregion liegt bei 2,8 Millionen Euro bis zum Jahr 2020. „Mit diesen Mitteln können vielseitige Projekte des ländlichen Raums unterstützt werden“ freut sich Muus. „Der allererste Schritt wird die Ausschreibung für das Regionalmanagement sein. Mit dieser personellen Unterstützung will sich die Region dann geschwind an die Projektarbeit machen. Projekte wie Naturpark-Card, Fahrtziel Natur, HeideKULTOUR, Heidepflege stehen auf der Agenda. Wir wollen den Prozess zügig starten, so dass die vielen Akteure nach dem langen Planungsprozess auch endlich in die Umsetzung starten können und wir die europäischen Mittel gewinnbringend in der Region nutzen.“ Dabei betont Muus, „dass der LEADER Prozess ein dynamischer Prozess ist. Es steht in keinster Weise fest, wer in den kommenden Jahren Förderungen erhält. Die Projekte müssen den Zielen unseres Regionalen Entwicklungskonzeptes dienen und die Entwicklung fördern. Im weiteren Verlauf müssen die Projekte die 40 köpfige Lokale Aktionsgruppe (LAG) überzeugen. Denn dieses Gremium entscheidet, wie die Fördermittel in den kommenden Jahren verteilt werden.“

Die Naturparkregion hatte im zweiten Halbjahr 2014 mit großer Beteiligung der Bevölkerung das Regionale Entwicklungskonzept erstellt. „Hunderte von Bürgerinnen und Bürgern, Vertretern aus Politik und Verwaltungen sowie Vereine und Verbände haben sich engagiert in den regionalen Entwicklungsprozess eingebracht“ erinnert Muus. „Das Büro MCON, Dieter Meyer Consulting mit Herrn Wenzel und Herrn Meyer haben uns in diesem Prozess sicher geleitet und die vielen Ideen und Aktionen in dem Regionalen Entwicklungskonzept zusammenfasst und all das führt uns nun zum Erfolg! Ein ganz großer Dank an alle!“

Weitere Infos unter www.Naturpark-Lueneburger-heide.de / EU

Bild 1: Lokale Aktionsgruppe Naturparkregion Lüneburger Heide © Naturpark LH

Karte: LEADER Regionen in Nds.

Kontakt: Hilke Feddersen, h.feddersen@lkharburg.de oder 04171 693 412